

Mardi 17 janvier 2023

» PRESSE NATIONALE

Economie ↻

L'EXPRESSI
O U O T I D I E N N E

FEUILLE DE ROUTE GOUVERNEMENTALE POUR 2023 : CE QUI EST PRÉVU POUR GARANTIR LA NOURRITURE À PROFUSION

La feuille de route 2023 assignée au ministère d'État, ministère de l'Agriculture et du Développement rural, en parfaite cohérence avec le Plan national de Développement (PND-2021-2025) et la « Vision 2030 » du Président de la République Alassane Ouattara, prévoit la poursuite cette année de l'ensemble des projets en cours. En matière de production vivrière, il est prévu un ensemencement respectif de 735 ha et 283 ha sous maîtrise de l'eau, pour une production attendue de 5 200 tonnes de riz, 2 400 de maïs et 6 100 tonnes de légumes en 2024 au niveau des barrages de Solomougou et Tchaloné réhabilités dans le cadre du Projet sur les Filières agricoles durables de Côte d'Ivoire (FADCI). Sur un coût total de 40,5 milliards de FCFA entièrement financé sur le C2D, le montant envisagé en 2023 est de 14,5 milliards de FCFA.

Fraternité
Matin

PARTENARIAT PUBLIC-PRIVÉ/ FINANCEMENT DU PROJET VPU : UN PRÊT DE 70,1 MILLIARDS DE FCFA OCTROYÉS À LA CÔTE D'IVOIRE

La Banque ouest-africaine de Développement (BOAD) et Ecobank Development Corporation (EDC) ont annoncé, dans un communiqué datant du 10 janvier 2023, le succès de leur mandat de co-arrangement d'un financement de 70,1 milliards FCFA en faveur de la Côte d'Ivoire. Ce prêt qui s'inscrit dans le cadre de la mise en place de la plateforme unifiée et ouverte de Vidéo-Protection urbaine (VPU) dans le pays, permettra de renforcer la sécurité urbaine dans les localités de Bouna, Boundiali, Toubou, Séguéla, Kong, Jacqueline et Assinie. Mais aussi de renforcer la protection des sites sportifs et des aéroports, en prélude à la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de 2023.

Société ↻

L'inter

MINISTÈRE DE LA FONCTION PUBLIQUE : LES NOUVEAUX CHALLENGES À RELEVER EN 2023

L'École nationale d'Administration (ENA), sise à Abidjan-Cocody les II-Plateaux, a abrité la cérémonie de rentrée solennelle du ministère de la Fonction publique, lundi 16 janvier 2023. À cette occasion, la ministre chargée de ce département, Anne Désirée Ouloto, a présenté les nouveaux challenges à relever au titre de l'année 2023. Mais avant, elle a salué les efforts consentis par l'ensemble de ses équipes pour la réalisation des projets et des actions fixés en 2022. Notamment l'organisation des concours administratifs qui a permis à ce département ministériel d'être distingué au Prix d'excellence national, et le dialogue social couronné par la signature de la deuxième trêve sociale et les décisions « historiques et inédites » du Président Alassane Ouattara en faveur des fonctionnaires et agents de l'État. Pour l'exercice 2023, Anne Désirée Ouloto a appelé à adresser les nouveaux challenges avec la même réussite.

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle (CMU), Pierre N'Gou Dimba, a effectué, hier lundi 16 janvier 2023, une visite dans plusieurs services du Centre hospitalier universitaire (CHU) de Cocody, notamment aux Grands brûlés, au Centre national de prévention et traitement de l'insuffisance rénale, au Pôle gynéco-obstétrique et pédiatrique... Il s'agissait pour lui de s'imprégner de l'état d'avancée des travaux qui s'y déroulent mais surtout, de voir si les malades de ces différents services sont bien pris en charge par le personnel de soins. « Les chantiers en cours doivent s'accélérer pour offrir des commodités de travail et de prise en charge des malades. Et c'est ce que nous allons faire. J'ai donné des instructions çà et là pour pouvoir améliorer les choses. Dans les prochains jours, ces choses vont s'améliorer », a dit le ministre de la Santé.

LUTTE CONTRE LA CORRUPTION ET LES INFRACTIONS ASSIMILÉES : LE HABG ET LE CNLC S'ACCORDENT POUR UNE SYNERGIE D' ACTIONS

Fédérer les efforts pour renforcer les actions de lutte contre la corruption et les infractions assimilées afin d'obtenir de meilleurs résultats. Tel est l'enjeu de l'accord administratif signé, ce lundi 16 janvier 2023, entre la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG) et le Comité national de Lutte contre la Contrefaçon (CNLC), en présence du ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, et de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck. À cette occasion, le président de la HABG, N'golo Coulibaly, a indiqué que cette signature s'inscrit dans le cadre de la poursuite et de l'intensification de la lutte contre ces infractions et du renforcement des capacités opérationnelles des services d'investigations des deux structures pour faire face aux fléaux qui menacent.

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : LES MEILLEURS ÉTUDIANTS DU BTS, SESSION 2022, RÉCOMPENSÉS

Les meilleurs étudiants du Brevet de technicien supérieur (BTS) de la session 2022 ont été récompensés, le samedi 14 janvier 2023 au Sofitel Hôtel Ivoire, au cours de la 4ème édition de la cérémonie de récompense des majors du BTS dénommée « Les trophées de l'excellence ». Cette cérémonie organisée par Éducarrière en partenariat avec Canal Plus vise à célébrer et récompenser les majors des différentes filières du BTS en Côte d'Ivoire. Pour cette 4ème édition, ils étaient 34 étudiants à avoir été primés pour leur abnégation au travail. À cette occasion, le directeur de cabinet du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, le professeur Arsène Kobéa, représentant le ministre Adama Diawara, a salué l'initiative tout en félicitant les lauréats.

RTI / INCIDENT AU JT DU 1ER JANVIER : HABIBA DEMBÉLÉ ET LES DEUX RESPONSABLES HIÉRARCHIQUES SUSPENDUS, RÉHABILITÉS

Bonne nouvelle pour les trois directeurs de la Radiodiffusion Télévision ivoirienne (RTI) suspendus suite à un incident survenu lors de la rediffusion du discours de nouvel an du Président de la République, Alassane Ouattara, dans l'édition du Journal télévisé (JT) de 13 h du 1er janvier 2023. La raison, ces responsables hiérarchiques que sont Habiba Dembélé épouse Sahouet, directrice des journaux d'information ; Dalla Diabagaté, directeur technique ; et Cissé Inssa, directeur de la production TV, tombés sous le coup de la sanction, viennent d'être réhabilités après les résultats d'une Commission d'enquête diligente. L'information a officiellement été donnée, hier lundi 16 janvier 2023, par la Direction générale de cette chaîne nationale.

La réunion technique mensuelle du Comité de pilotage de la ville historique de Grand-Bassam a eu lieu, le lundi 9 janvier 2023, dans les locaux de l'Unesco à Abidjan-Cocody. Elle a été présidée par Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, et a enregistré la présence effective d'Omar Diop, représentant et chef du Bureau de l'Unesco Abidjan, de Nassou Sidibé, préfète du département de Grand-Bassam. La rencontre a porté essentiellement sur les activités pour la conservation, la gestion et la promotion de la ville historique de Grand-Bassam. Françoise Remarck a félicité tous les acteurs qui prennent part à ce projet autour de thématiques pertinentes. « C'est un projet qui nous tient tous à cœur, qui nous unit pour l'intérêt des populations, des jeunes », a-t-elle indiqué.

» A L'INTERNATIONAL

Economie ↪

COMMODAFRICA
Agro-Agri-Afrique de l'Ouest

LA TRANSFORMATION DU CACAO AUGMENTE DE PRÈS DE 9% EN CÔTE D'IVOIRE

Chez le leader mondial du cacao brut, la Côte d'Ivoire, le broyage local des fèves ne cesse d'augmenter. Ainsi, entre les volumes en décembre 2022 et ceux en décembre 2023, ils ont bondi de 8,9 % pour atteindre 172 357 tonnes (t), a annoncé mercredi l'association des exportateurs GEPEX. Du démarrage de l'actuelle campagne 2022/23, soit au 1er octobre, à fin décembre, ils ont totalisé 58 554 t, en progression nette de 13,1 % par rapport à 51 786 t sur la même période la campagne dernière. Ces chiffres portent sur les données des six des plus grandes entreprises de broyage, dont Barry Callebaut, Olam International et Cargill.

» VU SUR LE NET

Economie ↪

@BIDI@N.NET
Bien + qu'en portail

SOMMET "VOIX DU SUD" 2023 : SOULEYMANE DIARRASSOUBA INVITE LES ÉTATS ET TOUS LES PARTENAIRES AU DÉVELOPPEMENT À INVESTIR DANS LES SECTEURS DU COMMERCE, DE LA TECHNOLOGIE, DU TOURISME...

L'édition 2023 du Sommet "Voix du Sud" s'est ouverte en mode virtuel, le vendredi 13 janvier, sous la présidence de l'Inde, avec pour thématique : "Développer les Synergies du Sud : Commerce, Technologies, Tourisme, Ressources". À cette occasion, le ministre ivoirien du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, a invité les États et tous les partenaires au développement à investir massivement dans les secteurs du Commerce, de la Technologie, du Tourisme et des Ressources des pays du Sud. Pour lui, ces investissements permettront aux pays du Sud de tenir le pari du développement. En Côte d'Ivoire, particulièrement, le ministre Souleymane Diarrassouba note qu'ils contribueront à accompagner le pays dans la mise en œuvre de son Plan national de Développement 2021-2025, d'un montant de 59 000 milliards de FCFA, environ 100 milliards de dollars.

KOACI.COM
Kooici l'Info au cœur de l'Afrique

AGRICULTURE : PLUS DE 5 MILLIONS DE BOUTURES DE MANIOC DISTRIBUÉES DANS LE CADRE DU PROJET PURGA 2 EN ZONE CENTRE-OUEST

Dans le cadre de la mise en œuvre du Projet d'Urgence pour la sécurité alimentaire (PURGA 2) dans la zone du Centre-Ouest de la Côte d'Ivoire, plus de 5 millions de boutures de manioc ont été distribuées aux producteurs et 624 hectares ont été mis en place dans cette partie du pays. L'information a été donnée par l'Agence nationale d'appui au développement rural (ANADER) à l'issue d'une mission de suivi-

évaluation des activités de ce projet à Bouaflé et Daloa. C'était du 09 au 12 janvier 2023. En plus de la filière manioc, le projet a mis en place plus de 505 hectares de maïs et la distribution d'une trentaine de matériels agricoles composés d'équipements de protection individuelle, de pulvérisateurs ainsi que d'atomiseurs. (Source : CICG)

Société ↻



TRANSPORTS : "TOUT SAVOIR SUR" LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE EN CÔTE D'IVOIRE, LE 17 JANVIER 2023

La moyenne journalière des accidents de la route en Côte d'Ivoire est passée de 12 en 2012 à 46 en 2022, selon le communiqué final du Conseil national de la Sécurité (CNS) du 12 janvier 2023. Face à cette situation, le Président de la République a donné des instructions pour accélérer la Stratégie nationale de Sécurité routière 2021-2025, notamment les volets sensibilisation et répression. La Sécurité routière sera donc au menu de la tribune d'échanges "Tout savoir sur" (TSS) du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG), prévue ce mardi 17 janvier 2023 à 15H00, à Abidjan-Plateau. La conférence de presse sera retransmise en direct sur la page Facebook officielle du gouvernement de Côte d'Ivoire www.facebook.com/gouvci.official. (Source : CICG)



AFFICHAGE PUBLICITAIRE : LES ACTEURS VEULENT ASSAINIR LE MILIEU

Le ministère de la Communication et de l'Économie numérique a récemment organisé à Abidjan, un atelier à l'attention des acteurs de la publicité en vue d'une réorganisation et modernisation de ce secteur d'activité. Cette séance de travail a été initiée à l'attention des agences et régies publicitaires agréées par le Conseil supérieur de la Publicité (CSP), à l'effet de mieux organiser le secteur qui connaît une véritable mue en Côte d'Ivoire. Elle s'inscrit dans la vision du ministère de tutelle en vue de la digitalisation de la communication publicitaire. Elle découlera donc sur la dématérialisation du processus de gestion des implantations et l'exploitation des panneaux publicitaires à Abidjan et à l'intérieur du pays.

Sport ↻



CHAN ALGÉRIE 2023 : LE MINISTRE DES SPORTS PAULIN CLAUDE DANHO CONDUIT UNE DÉLÉGATION DU 13 JANVIER AU 04 FÉVRIER, EN ALGÉRIE

En marge du Championnat d'Afrique des nations (CHAN 2022) qui se tient cette année en Algérie du 13 janvier au 4 février 2023, le ministre ivoirien des Sports, Paulin Claude Danho, qui conduit une délégation en Algérie, a visité le Centre national des Sports et Loisirs Tikijda Unité Séraïdi, une infrastructure sportive spécifique. Présent auprès des Éléphants pour leur apporter le soutien du gouvernement, le ministre Paulin Claude Danho a également inscrit à son agenda d'activités, les échanges d'expériences dans la coopération par le sport. C'est dans ce cadre que celui-ci a effectué une enrichissante visite, conduite par Ali Rachdi, maire de Seraidi et Bento Bral Ali, directeur de la Jeunesse et des Sports (DJS), dans ce centre sportif de l'État.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101

"Allô Gouvernement"



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale